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CAPITULO	5:	LA	GRACIA	IRRESISTIBLE	
	
Introducción:				
 
¿Por qué tu has creído en Cristo y has respondido al Evangelio con Fe y Arrepentimiento y tus amigos 
o familiares NO?, ¿Es porque tu lo entendiste y otros no, es porque tu eres más bueno, más sabio, más 
sensible o más humilde, es porque tu has querido hacerlo en tu “libre albedrío” y otros no? 
 
TODA persona que ha reconocido y confesado a Cristo como Señor y Salvador de su vida ha sido 
porque la Gracia de Dios lo ha vencido y enamorado. (Esto es la GRACIA IRRESISTIBLE). 
 

"La doctrina de la gracia irresistible NO se refiere a que no se puede oponer resistencia a 
toda influencia del Espíritu Santo, sino que el Espíritu Santo, cada vez que ELIGE, puede 
vencer toda resistencia y hacer que Su influencia sea irresistible” John Piper 

 
Hch. 7:51 !!Duros de cerviz, e incircuncisos de corazón y de oídos!  

Vosotros resistís siempre al Espíritu Santo; como vuestros padres, así también vosotros. 
 
El ser humano depravado espiritualmente el cual ha nacido bajo la rebeldía y la esclavitud del 
pecado vive CONSTANTEMENTE resistiendo a la persona del Espíritu Santo.  

 
 “La Gracia irresistible se refiere específicamente a la obra soberana de Dios para vencer 
la rebelión de nuestro corazón y darnos fe en Cristo para que podamos ser salvos cuando 
Él quiere". John Piper  
 

Dn. 4:35 Todos los habitantes de la tierra son considerados como nada;  
                y él hace según su voluntad en el ejército del cielo, y en los habitantes de la tierra,  
                y no hay quien detenga su mano, y le diga: ¿Qué haces? 
 

"La gracia irresistible implica que cuando Dios deposita Su gracia sobre una persona, 
porque esta ha sido elegida por Él desde la eternidad pasada, esa persona sobre la cual la 
gracia está operando responde al escuchar el evangelio”.  

“Esa persona es regenerada por el mensaje que escuchó y al mismo tiempo recibe vida 
eterna. En un solo evento, la persona escucha, entiende, responde al mensaje, es regenerada 
y recibe vida eterna". Miguel Núñez   

 
Sal. 115: 3 Nuestro Dios está en los cielos; Todo lo que quiso ha hecho. 

 
“Dios es soberano y puede vencer toda resistencia cuando Él quiere”. 

La doctrina de la gracia irresistible no se refiere a que no se puede oponer resistencia a la influencia 
del Espíritu Santo, sino que el Espíritu Santo, cada vez que elige, puede vencer toda resistencia y 
hacer que Su influencia sea irresistible.  (Ej: "Un pulso con mi hijo")  
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Nuestro principal problema es que hemos humanizado a Dios y, frecuentemente, lo concebimos 
como nosotros somos y es ahí donde se nos hace difícil admitir ciertos aspectos de la revelación de 
Dios. Cuando Dios se propone cumplir su soberano propósito, nadie puede resistirle.  

Desde hace varios siglos la corriente e influencia humanista de nuestra sociedad ha producido que 
veamos al HOMBRE GRANDE y a dios pequeño. Creemos que el hombre es bueno, que se merece 
algo o como mínimo cooperar en el proceso de la salvación. Personas creen que Dios es INJUSTO, 
pero olvidamos que DIOS es DIOS, Él puede hacer lo que quiere, cuando quiere y con quien quiere. 
Dios no tiene que rendir cuentas ante nadie, Dios es libre para ejercer su poder y su soberanía.  

 

Ro. 9:15  […] Tendré misericordia del que yo tenga misericordia,                   
                y me compadeceré del que yo me compadezca. 
Ro. 9:16 Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia. 
Ro. 9:17  Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder,  
                y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra.  
Ro. 9:18  De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece. 
 
Dios puede superar la resistencia del hombre si así lo desea. Dios puede superar la resistencia del 
hombre no importa cuán severa, poderosa, o grande pueda ser su resistencia ante Dios.  

Podemos ver la resistencia inicial en la vida de Faraón y el final de esa resistencia que Dios permite.  

Ex. 7:3 y 4 Y yo endureceré el corazón de Faraón, […] Y Faraón no os oirá; […] 

Ex. 11: 1 Jehová dijo a Moisés: Una plaga traeré aún sobre Faraón y sobre Egipto,  
                después de la cual él os dejará ir de aquí 
 
Dios endureció la condición en la que se encontraba Faraón y cuando Dios quiso le venció el pulso.   
 
																																																																																Elección	Incondicional																												Gracia	Irresistible	
 
 

 Mr. 3:13 Después subió al monte, y llamó a sí a los que él quiso; y vinieron a él. 
 
(Jesús a toda persona que llamó obtuvo como resultado el seguimiento. Lo vemos con Levi el 
recaudador de impuestos, con Pedro, Juan, Jacobo, Zaqueo…etc)  
 

¿Cómo	puede	el	hombre	“enemigo”	de	Dios	acercarse	al	creador?	

La	caída	afecta	la	(Mente,	Voluntad	y	Corazón)	
Ef. 4:6; 1ª Cor 2:14; Ro. 8:5-7  

 
Si estamos muertos en nuestros delitos y pecados, totalmente incapaces de someternos a Dios, 
entonces NUNCA creeremos en Cristo a menos que Dios decida vencer nuestra rebelión. 
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La GRACIA IRRESISTIBLE o EL LLAMAMIENTO EFICAZ hace referencia a la obra soberana de Dios de 
vencer la rebelión de nuestro corazón y traernos a la fe en Cristo y así ser salvos.  

El	pecado	es	universal																										La	incapacidad	del	hombre																															Elección	y	Gracia 

 
 

 
Jn. 6:44 Nadie puede venir a mí, si no lo trae el Padre […] 

 
Esta atracción es la obra soberana de la gracia sin la cual ninguno de nosotros seremos salvos de 
nuestra rebelión contra Dios. Si tú estas en Cristo es porque el Padre te ha llevado hasta el Hijo.  
La palabra traducida como “traer” en el griego es (helkó) significa atraer, arrastrar, inducir.  
 

Jn. 12:32 si fuere levantado de la tierra, a todos atraeré a mí mismo. 
 

(A todos no se refiere a todos los seres humanos, sino a todos los que son Elegidos por Dios). 
Atraeré el mismo termino (helkó) atraer, arrastrar, inducir. 

 
Si vienes a Jesús es porque te lo ha concedido el Padre. Si alguien busca a Dios es porque Dios ha 
estado obrando de tal manera en su vida que lo ha ido empujando y atrayendo hacia los pies de 
Jesús. Esto no significa que Dios te OBLIGA sino más bien que te ENAMORA.  

 
Jer. 20:7 Me sedujiste, oh Jehová, y fui seducido; más fuerte fuiste que yo, y me venciste; 

 
¿Cómo	actúa	Dios	con	el	llamamiento	eficaz?	

La Biblia habla sobre el LLAMADO EXTERNO que viene de nuestros labios y nuestras bocas cuando 
proclamamos el evangelio, y el LLAMADO INTERNO que viene directamente del Espíritu Santo.  

Mientras nosotros llamamos a los hombres a Cristo (predicando el evangelio), hay otro llamamiento 
realizado por Dios mismo en el corazón de algunos, que va acompañado con poder vivificante y poder 
que les capacita.  
 
El llamado externo es siempre inefectivo e incapaz, nunca funciona por si mismo. Sólo cuando el 
llamado externo de la palabra se une con el interno del Espíritu Santo, el corazón se atrapa, la mente 
se abre, la voluntad cambia y entonces la persona dice: “Es la voz de mi amado”. 

Dios usa el ministerio de la palabra para llevar a cabo sus cambios sobrenaturales en el corazón. 
 
1ª Co 1:22  Porque los judíos piden señales, y los griegos buscan sabiduría. 
1ª Co 1:23 Pero nosotros predicamos a Cristo crucificado, para los judíos ciertamente tropezadero,  
                   y para los gentiles locura. 
1ª Co 1:24 Mas para los llamados, así judíos como griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría de Dios. 
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Existen	DIFERENTES	RESPUESTAS	
El evangelio para muchos es “Tropiezo”, para otros “Locura”; 

y para los llamados “LOS ELEGIDOS” (Poder y sabiduría de Dios). 
 

v Dos	tipos	de	llamado	que	se	implican	en	este	texto:	

a.  La predicación de Pablo va dirigida a TODOS, tanto judíos como griegos. Éste es el LLAMADO 
GENERAL del Evangelio. Éste ofrece salvación a todo aquel que cree en el Cristo crucificado, sin hacer 
acepción de personas.  

b. Pablo hace referencia a otro tipo de llamado. Él dice que entre aquellos que oyen hay algunos que 
son “llamados” ¿Qué otro puede ser este llamado si no el eficaz realizado por Dios?                                             
La Gracia irresistible transforma la vida de todos aquellos que han sido elegidos por Dios.  

Jn. 8:47 El que es de Dios, las palabras de Dios oye; por esto no las oís vosotros, porque no sois de Dios. 
 
 

v Características	del	llamamiento	eficaz	
	

1.	Un	llamamiento	realizado	por	Dios:		

1ª Corintios 1.9 Fiel es Dios, [por el cual] fuisteis vosotros llamados  
                           [a] la comunión con su Hijo Jesucristo nuestro Señor. 
 
2ª Pedro 1.3 Como todas las cosas que pertenecen a la piedad nos han sido dadas por su divino poder,  
                    mediante el conocimiento de aquel que nos llamó por su gloria y excelencia… 
 
1ª Pedro 2.9 Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios,  
                     para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable.  
           
Hechos 2.38-39 Pedro les dijo: Arrepentíos, y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para 
                          perdón de pecados; y recibiréis el don del Espíritu Santo. Porque para vosotros es la promesa,  
                      y para vuestros hijos, y para todos los que están lejos; para cuantos el Señor nuestro Dios llamare. 
  

La promesa del Espíritu Santo es precedida de la FE y el ARREPENTIMIENTO; y está reservada para 
aquéllos que “el Señor nuestro Dios llamare” – puesto que ¡dicho llamamiento opera, en efecto, fe y 
arrepentimiento! 

Oseas 11.10 En pos de Jehová caminarán; Él rugirá como león; rugirá, 
y los hijos vendrán temblando desde el occidente. 

 

La	irresistibilidad	de	la	voz	de	Dios	es	algo	que	vemos	a	lo	largo	de	toda	la	Biblia.	

(Moisés, Abraham, David, Josué, Jonás, los profetas, los discípulos, Saulo, tu y yo...) 

 
2.	Un	llamamiento	realizado	por	la	proclamación	del	evangelio	–	de	la	Palabra	

Ro. 10:17 […] la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios. 
 

La FE se produce en un instante por medio del Espíritu Santo cuando OYE el Evangelio. 
Por eso es muy IMPORTANTE y NECESARIO compartir la Palabra de Dios.  
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2ª Tes. 2.13-14 Pero nosotros debemos dar siempre gracias a Dios respecto de vosotros, hermanos amados por 
el Señor, de que Dios os haya escogido desde el principio para salvación, mediante la santificación por el 
Espíritu y la fe en la verdad, a lo cual os llamó mediante nuestro evangelio, para alcanzar la gloria de nuestro 
Señor Jesucristo.  
 
El llamado externo es el que todo el mundo recibe por medio de la revelación de Dios y es un llamado 
que ha estado ahí presente a lo largo de toda la humanidad. (El llamado externo puede ser resistido)  

El llamado interno es el llamado que el Espíritu Santo hace cuando llega y regenera el alma, rompe el 
yugo del pecado y abre mis ojos al entendimiento. (El llamado interno es irresistible) 

“La obra del Espíritu Santo, que es la de conducir al hombre a la fe, jamás es frustrada” 
(J. I. Packer) 

 

Como podemos creer que una persona puede decirle NO y resistir a la persona del Espíritu Santo si 
precisamente una de sus funciones principales con el pecador es traerle “convicción de pecado”. 
Además ¿si una persona puede aguantarle el pulso al Espíritu Santo entonces que otra posibilidad 
existe para ese pecador? Si Dios toca al pecador por medio del poder de su palabra y no lo vence con 
su Gracia entonces que clase de Dios tenemos.  

Hch. 16:13 Y un día de reposo salimos fuera de la puerta, junto al río, donde solía hacerse la oración;  
                    y sentándonos, hablamos a las mujeres que se habían reunido. 
Hch. 16:14 Entonces una mujer llamada Lidia, vendedora de púrpura, de la ciudad de Tiatira, que adoraba a 
              Dios, estaba oyendo; y el Señor abrió el corazón de ella para que estuviese atenta a lo que Pablo decía. 

 
Dios no obligó a Lidia; simplemente le permitió entender Su verdad poderosa por medio de la cual el 
hombre nace de nuevo. A menos que Dios abra nuestros corazones, no escucharemos la verdad ni 
percibiremos la belleza de Cristo en el mensaje del evangelio.  
 
v El	Nuevo	Nacimiento	

 
Al decir que el llamamiento produce vida, pasamos a hablar del nuevo nacimiento.  
Dios llama y este llamamiento produce en nosotros, una vida nueva.  

¿Cómo explicas el nuevo nacimiento que es una obra 100% espiritual desde la postura arminiana? 
 

Juan 3.3-8 v.3 Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede 
ver el reino de Dios. v. 4 Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar 
por segunda vez en el vientre de su madre, y nacer? v.5 Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que 
no naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios. v.6 Lo que es nacido de la carne, carne 
es, y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es. v.7 No te maravilles de que te dije: os es necesario nacer de 
nuevo.v.8 El viento sopla de donde quiere, y oyes su sonido; mas ni sabes de dónde viene, ni a dónde va; así es 
todo aquel que es nacido del Espíritu.  
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v El	Nuevo	Nacimiento	
	

§ Es necesario para la salvación, v.3, 5, 7. 

§ No puede ser producido o provocado por el hombre – no participamos en él, v.6. 

§ Es una obra soberana del Espíritu de Dios, v.5, 6, 8.  

 
¿Qué	es	el	nuevo	nacimiento?	

El nuevo nacimiento es la obra de Dios cambiando la disposición de nuestros corazones. Es Dios 
quitando el corazón insensible, y dándonos uno que percibe y recibe gozoso, las cosas que vienen de 
Él. Es Dios dándonos un corazón que gozoso responde a su Palabra, ama sus mandamientos, y se 
deleita en la gracia del evangelio. 
 
El ser humano no sólo es enemigo de Dios, sino que además su corazón está inclinado al mal y al 
pecado por naturaleza. Si creemos que el centro de la voluntad (El corazón) del hombre está 
completamente dañado no necesitamos una reparación, lo que hemos de recibir es un corazón 
NUEVO.  

Ezequiel 36.25-27 Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpiados  
                                de todas vuestras inmundicias; y de todos vuestros ídolos os limpiaré. 
                                Os daré un corazón nuevo, y pondré espíritu nuevo dentro de vosotros;  
                                y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de carne.  
                                Y pondré dentro de vosotros mi Espíritu, y haré que andéis en mis estatutos,  
                                y guardéis mis preceptos, y los pongáis por obra.  

 
(Cambia	la	Piedra	por	Carne)	

 ¿Qué	produce	el	nuevo	nacimiento?	
Limpieza, un nuevo corazón, un espíritu nuevo, nuevos deseos, sentimientos, pensamientos...etc 

 
El nuevo nacimiento es una creación milagrosa de Dios que le permite a una persona (que antes 
estaba "muerta") recibir a Cristo y ser salva. Nosotros no producimos el nuevo nacimiento por nuestra 
fe; Dios produce nuestra fe por medio del nuevo nacimiento.  
 

«NO creo y luego nazco, sino que nazco y luego creo» 
 

Cuando una persona oye el mensaje del Evangelio y al final de la predicación levanta su mano, sale al 
frente o repite una oración. El cree que en ese momento esta entregando su vida a Cristo, pero 
realmente esa persona cuando responde a la invitación ya es HIJO de Dios. El o ella creen que salen a 
recibir algo pero realmente lo que están haciendo es confirmando que algo ya ha sucedido en el 
interior de sus corazones. Han nacido de nuevo, tienen Fe y por ese motivo se arrepienten y entregan 
sus vidas a Cristo. (Esto es realmente impresionante)  
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El hombre está muerto en sus delitos y pecados (Ef. 2:1). Él mismo no puede hacerse nuevo, ni puede 
crear nueva vida en si mismo. Debe nacer de Dios. Luego, con la nueva naturaleza de Dios, ve a Cristo 
como realmente es y con toda libertad recibe a Cristo por todo lo que Él es. Ambos hechos (el nuevo 
nacimiento y la fe) están tan estrechamente conectados que en nuestra experiencia no los podemos 
distinguir. Dios nos engendra de nuevo, y el primer destello de vida en este recién nacido es la fe.  
 

¿Qué	sucede	primero	la	Fe	o	el	Nuevo	Nacimiento?	
En cuanto a tiempo suceden al mismo instante, pero en cuanto a necesidad primero se recibe el 
nuevo nacimiento y como resultado obtenemos la FE. 2ª Co. 4:3, 4 
 

Ej: ¿Qué sucede primero el ciego recibe la vista o ve? 

El ciego recibe el milagro de la vista y justo en ese mismo instante comienza a ver. En orden de 
prioridades o necesidades lo que ha sucedido primero ha sido el milagro de recibir la vista y su 
respuesta ha sido la capacidad para poder ver.  

 

El llamado eficaz produce el milagro de nuestra capacidad de ver: nuestra ceguera ha sido quitada. 
Dios hace que la gloria de Cristo brille con una belleza irresistible. Esta es la gracia irresistible.  
 
2ª Co. 4:3 Pero si nuestro evangelio está aún encubierto, entre los que se pierden está encubierto; 
2ª Co. 4:4 en los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos,  
                 para que no les resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios. 
 
Ya que los hombres están ciegos y no pueden apreciar el valor de Cristo, se necesita el milagro del 
Nuevo Nacimiento para que lleguen a ver y creer. (Esto es una nueva creación, un nuevo nacimiento) 

Todo esto se produce como el milagro de Jesús con Lázaro: ¡¡Lázaro sal fuera!! (Jn. 11:43) 

Esta clase de llamado crea lo que exige: Si dice ¡vive!, crea vida, si dice ¡cree! crea fe, si dice 
¡sígueme! crea obediencia, si dice ¡arrepiéntete!, crea arrepentimiento.   

 

Creer esto es realmente liberador ya que finalmente la salvación no depende del hombre sino de 
Dios. Si tu crees que el hombre es el que tiene que decidir la Biblia dice que ESTA MUERTO, que NO 
PUEDE y además NO QUIERE pero si crees como enseñan las Escrituras que la Salvación es del Señor 
entonces estarás completamente tranquilo porque tu confianza esta en EL LLAMADO INTERNO.  

 

(Testimonio de como ha cambiado mi manera de predicar) Ahora confío mucho más en el poder de 
la palabra y no tanto en los medios o en mis capacidades. Ya no realizo tantas invitaciones para que la 
persona acepte a Cristo porque entiendo que es Dios el que salva en cualquier momento. Además, no 
es correcto decir “acepta a Cristo” lo correcto es que la persona le diga a Cristo “acéptame tu a mi”.  
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El	principal	fruto	del	Nuevo	Nacimiento	es	el	ARREPENTIMIENTO 

El fruto del nuevo nacimiento y de la Fe es el ARREPENTIMIENTO.  

A esto se le conoce como: “la conversión”. 

Tras este acontecimiento la persona abandona el pecado y abraza a Cristo. 

 

Recuerda cuando tenemos DUDAS de si la persona ha entregado su vida a Cristo o no, 
probablemente no lo haya aceptado ya que el FRUTO de la conversión es muy evidente.  

 

2ª Tim. 2: 24 Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, sino amable para con todos,  
                      apto para enseñar, sufrido; 
2ª Tim. 2: 25 que con mansedumbre corrija a los que se oponen,  
                      por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad, 
 
Pablo declara que el arrepentimiento es "concedido" por Dios. Pablo no esta diciendo que solo la 
salvación es un regalo de Dios, sino que los requisitos para la salvación también son un regalo.  
Si Dios da el arrepentimiento, esta persona no puede resistirse a esa gracia, porque el regalo del 
arrepentimiento representa que Dios ha cambiado nuestro corazón y ha hecho que esté dispuesto a 
arrepentirse.  
 

«El regalo del arrepentimiento es vencer la resistencia al arrepentimiento» 
(Es importante recordar que, aunque Dios es el que nos ofrece todas estas cosas por Gracia, 

somos nosotros los que nos arrepentimos de nuestros pecados)  
 

Cuando Dios nos abre los ojos y regenera nuestro espíritu, en ese momento pasamos a tener una 
nueva disposición interna que nos hace desear a Dios, y habiendo sido regenerados decidimos poner 
nuestra confianza en Él y arrepentirnos de nuestros pecados.  

 

Breve	Conclusión.	

Nuestra respuesta al evangelio es, en última instancia, el fruto de la sola gracia divina. Nosotros 
acudimos a Cristo, porque el Padre, por su Espíritu Santo, nos llevó a Él. Y lo hizo con un llamamiento 
solemne que produjo vida en nosotros, cambió nuestros corazones, y nos llevó con gozo reverente, a 
los pies del Salvador.  
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Aplicaciones:		

1. La Gracia irresistible nos hace ver la pura, grande e infinita GRACIA de Dios.  
2. La Gracia irresistible nos ayuda en cuanto a la seguridad de salvación en la persona de Cristo.  
3. La Gracia irresistible nos da esperanza a la hora de evangelizar.                                                                                    

(No depende de nuestra capacidad a la hora de presentar el evangelio, sino que depende de Dios). 
4. La Gracia irresistible es una obra que Dios hace por medio del glorioso Evangelio. 

(Cree, arrepiéntete y ven a Cristo. Parece una contradicción, pero no lo es, aquí esta uno de los 
grandes misterios del nuevo nacimiento. Dios haciendo la obra y el hombre siendo responsable de 
su respuesta por medio del arrepentimiento).  
 

v Testimonio sobre la canción de Marcos Vidal (He despertado en el redil) 
 


